

PRESENTACIÓN

Durante la semana del 15 al 19 de noviembre de 1993 se llevó al cabo el VII Coloquio Internacional de Antropología Física «Juan Comas», en las instalaciones del Museo Nacional de Antropología, organizado por la Asociación Mexicana de Antropología Biológica y apoyado por la Universidad Nacional Autónoma de México, el Instituto Nacional de Antropología e Historia y el Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología.

El comité organizador quedó formado por Julieta Aréchiga, Eyra Cárdenas, Raúl Chávez, Andrés del Ángel E., Luis Alfonso González, Patricia Hernández, Lourdes Márquez, Carlos Serrano, Enrique Serrano, José Luis Vera y María Villanueva. Se presentaron 55 ponencias, seis conferencias magistrales, tres talleres, diez carteles, un video y un audiovisual, en los cuales se abordaron los diversos temas de la antropología biológica: crecimiento y desarrollo, osteología, genética, ecología humana, nutrición, demografía y antropología médica, entre otros. Asimismo, en 18 de estas actividades participaron varios colegas extranjeros provenientes de Argentina, Canadá, Cuba, España, Estados Unidos, Polonia y Venezuela. A través de estas presentaciones se pusieron de manifiesto los diversos problemas y los variados enfoques con que los colegas de diferentes partes del mundo los abordan.

Como en las ediciones pasadas de los *Estudios de Antropología Biológica*, el comité editorial coordinó el dictamen sobre los artículos que fueron entregados; un grupo de especialistas leyó cuidadosamente los manuscritos y emitió sugerencias para mejorar su contenido y presentación. Juzgamos que esta práctica contribuye al logro de una calidad óptima en la publicación de los trabajos presentados durante el Coloquio.

Una vez más, queremos resaltar el espíritu que anima estas reuniones: congregar a los miembros de la comunidad bioantro-

pológica internacional y fomentar la discusión de los diversos temas de nuestra disciplina, así como la comunicación de los nuevos enfoques en el estudio de la variabilidad, la adaptación y la evolución humanas. Con estos propósitos y como una contribución a la tarea que compartimos en el ámbito internacional para la promoción de la antropología biológica, hemos proseguido el esfuerzo editorial del que esta publicación forma parte.

Deseamos expresar nuestro reconocimiento al Instituto de Investigaciones Antropológicas, que tomó a su cargo la edición de este volumen, y a los miembros de su personal que ofrecieron su valioso apoyo para llevar a feliz término esta empresa: a Rubén Gómez Jaimes y César A. Fernández Amaro, por su intensa colaboración en la edición de las ilustraciones de este libro; a Héctor Álvarez Manzano y Florencio García Sánchez, por la reproducción de los numerosos borradores de los artículos; a Ma. Teresa García Martínez, por su colaboración en la captura de los textos; a Emily McClung Heumann, por la revisión de los textos en inglés. De la misma forma, a José Luis Orozco Ampudia, Guillermo Goussen Padilla y Ada Ligia Torres Maldonado, por la cuidadosa labor editorial.

*Andrés del Ángel E.
Carlos Serrano S.
Eyra Cárdenas B.*